
 

Geschäftsstelle Ortsbeiräte Telefon: 0641 306-1075 Datum: 10.02.2010 
Auskunft erteilt: Frau Braungart Telefax: 0641 306-2700  
Berliner Platz 1, 35390 Gießen E-Mail: ortsbeiraete@giessen.de  

N i e d e r s c h r i f t  

der 25. Sitzung des Ortsbeirates Lützellinden 

am Mittwoch, dem 03.02.2010, 

Gemeindesaal Lützellinden, Zum Dorfplatz 6, 35398 Gießen-Lützellinden. 

Sitzungsdauer: 20:00 – 20:30 Uhr 

 
 
Teilnehmer/-innen: 
 
Herr Jörg Asboe CDU Ortsvorsteher 
Herr Markus Sames CDU  
Herr Carsten Zörb CDU  
Frau Petra Norsch LWG  
Herr Uwe Schmidt LWG  
Herr Karl Heinz Föhre SPD  
Herr Rolf Krieger SPD  
Frau Elke Koch-Michel Bürgerliste Lützellinden  
 
Vom Magistrat: 
 
Herr Harald Scherer  Stadtrat 
 
Entschuldigt: 
 
Herr Rolf Luh LWG  
 
 
Für die Geschäftsstelle der Ortsbeiräte: 
 
Frau Sandra Walther  Schriftführerin 
 
 

Universitätsstadt Gießen 
 

Ortsbeirat Lützellinden 
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Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
  
2. Feststellung der Tagesordnung 
  
3. Genehmigung der Niederschriften der 23. Sitzung vom 

11.11.09 und 24. Sitzung vom 09.12.09 
  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen 
  
5. Vorschlag der Universitätsstadt Gießen für die Ernennung des 

Ortsgerichtsvorstehers und eines Ortsgerichtsschöffen für das Ortsgericht 
Gießen IV (Lützellinden) durch den Präsidenten des Amtsgerichts Gießen; 
Schreiben des Rechtsamtes vom 25.01.2010 

  
6. Berichtsantrag zum Planungsstand - Barrierefreie 

Toilettenanlage im Dorfgemeinschaftshaus Lützellinden; 
Antrag der CDU-Fraktion vom 24.01.2010 

OBR/2875/2010

  
7. Mitteilungen und Anfragen 
  
8. Bürgerfragestunde 
  
 
 
 
 
Abwicklung der Tagesordnung: 
 
Öffentliche Sitzung: 
 
1. Eröffnung und Begrüßung 
  
 Ortsvorsteher Asboe eröffnet die 25. Sitzung und begrüßt die Anwesenden. Er 

stellt fest, dass der Ortsbeirat beschlussfähig ist. Gegen die Form und die Frist 
der Einladung werden keine Einwände erhoben. 

  
2. Feststellung der Tagesordnung 
  
 Es liegen keine Änderungswünsche vor. 
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3. Genehmigung der Niederschriften der 23. Sitzung vom 
11.11.09 und 24. Sitzung vom 09.12.09 

  
 Die Niederschriften der 23. Sitzung vom 11.11.09 und 24. Sitzung vom 

09.12.2009 werden einstimmig genehmigt. 
 

  
4. Ergebniskontrolle der Anträge aus den letzten Sitzungen 
  
 Es liegen keine Antworten des Magistrats vor. 

 
  
5. Vorschlag der Universitätsstadt Gießen für die Ernennung des 

Ortsgerichtsvorstehers und eines Ortsgerichtsschöffen für das Ortsgericht Gießen 
IV (Lützellinden) durch den Präsidenten des Amtsgerichts Gießen; 
Schreiben des Rechtsamtes vom 25.01.2010 

  
 Lt. Schreiben des Rechtsamtes läuft die Amtszeit des Ortsgerichtsvorstehers  

Hugo Görlach am 29.02.2010 und des Ortsgerichtsschöffen und 1. Vertreter 
des Ortsgerichtsvorstehers Arno Hößbach am 14.03.2010 ab. 
 
Da der Ortsbeirat ein Vorschlagsrecht für die Ernennung des 
Ortsgerichtsvorstehers und des Ortsgerichtsschöffen hat, stellt Ortsvorsteher 
Asboe an den Ortsbeirat den Antrag, Herrn Hugo Görlach und Herrn Arno 
Hößbach wieder vorzuschlagen. 
 
Zuvor hatten Herr Görlach und Herr Hoßbach erklärt, für eine weitere Amtszeit 
zur Verfügung zu stehen. 
 
Beratungsergebnis:  Einstimmig zugestimmt 
 
Der Ortsbeirat Lützellinden schlägt für die Ernennung des Ortsgerichtsvorstehers 
für das Ortsgericht Gießen IV (Lützellinden) Herrn Hugo Görlach vor. 
Der Ortsbeirat Lützellinden schlägt für die Ernennung des Ortsgerichtsschöffen 
für das Ortsgericht Gießen IV (Lützellinden) Herrn Arno Hößbach vor. 
 

  
6. Berichtsantrag zum Planungsstand - Barrierefreie 

Toilettenanlage im Dorfgemeinschaftshaus Lützellinden 
- Antrag der CDU-Fraktion vom 24.01.2010 - 

OBR/2875/2010

  
 Antrag: 

Der Magistrat wird gebeten, eine schriftliche Stellungnahme zu folgenden Fragen bis 
zur nächsten Sitzung des Ortsbeirates zu geben: 
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1. Wie ist der Stand der Planung zur geplanten Umbaumaßnahme im 
Dorfgemeinschaftshaus in Lützellinden; hier: Einbau einer barrierefreien 
Toilettenanlage? 

2. Wann ist mit einer Umsetzung der Planung zu rechnen? 
 

 Diskussion: 
Herr Zörb trägt den Antrag vor und begründet ihn. 
 
An der Diskussion beteiligen sich Frau Koch-Michel, Herr Zörb, Herr Krieger 
Herr Sames, Frau Norsch und Ortsvorsteher Asboe. 
 
Frau Norsch schlägt folgende neue Formulierung des Antrags vor: 
 
1. Der Magistrat der Stadt Gießen wird gebeten zu berichten, wie der 

Planungsstand zu geplanten Umbaumaßnahmen im Dorfgemeinschaftshaus 
Lützellinden, u. a. barrierefreie Toilettenanlagen, ist. 

 
2. Wann ist mit einer Umsetzung der Planung zu rechnen? 
 
Herr Zörb ist mit der Änderung einverstanden. 
 

 Beratungsergebnis: Geändert einstimmig beschlossen 
 

  
7. Mitteilungen und Anfragen 
  
 Heizungsanlage der Räume der ehemaligen Feuerwehr 

 
Ortsvorsteher Asboe teilt mit, dass Herr Willi Wenzel, NABU, festgestellt habe, 
dass die Heizung des Öfteren ausfalle bzw. Stunden vorher „aufgedreht“ 
werden müsse, damit die Räume warm werden. 
Stadtrat Scherer sagt zu, den zuständigen Dezernenten hiervon in Kenntnis zu 
setzen. 
 

 Wegfall des Ortseingangsschildes (aus Richtung Gießen kommend) 
 
Frau Koch-Michel fragt, wann und warum das Ortseingangsschild von Richtung 
Gießen kommend, in Höhe Bitzenstraße, entfernt wurde. Weiter fragt sie, 
welche verkehrlichen Maßnahmen vorgesehen werden können (z.B. 
Geschwindigkeitsbeschränkungen etc.) damit eine gefahrlose Einfädelung in die 
L 3054 von Seiten der Bitzenstraße und gegenüberliegende Einfahrt (Standort 
Glascontainer, Nutzung durch viele Hundebesitzer) und schlechte Einsicht durch 
Kurvenlage, gewährleistet werden kann. 
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Nach Wegfall des Ortseingangsschildes gelten für diesen Abschnitt bis Höhe 
Einfahrt Kleebergstraße, Geschwindigkeiten außerhalb von geschlossenen 
Ortschaften. 
 
Herr Zörb teilt mit, dass lt. Stadtrat Rausch eine Verkehrsschau stattgefunden 
habe. Außerdem hat Stadtrat Rausch mitgeteilt, dass die obere Verkehrsbehörde 
des Landes Hessen zur Auflage gemacht habe, dass Ortsschilder dort 
angebracht werden müssen, wo die geschlossene Ortsbebauung anfängt bzw. 
die Einfahrten beginnen. 
 
Herr Zörb moniert, dass auch in anderen Ortsteilen die Ortsschilder nicht 
ordnungsgemäß angebracht wurden; in Allendorf (Richtung Dutenhofen) z.B. 
stehe das Ortsschild ca. 200 m außerhalb der Ortes. 
 
Herr Zörb fügt hinzu, dass lt. Stadtrat Rausch demnächst Schilder mit 50 km/h 
in Höhe Bitzenstraße aufgestellt werden sollen. 
 
Der Ortsbeirat bittet um Klärung der Angelegenheit und um eine schriftliche 
Stellungnahme. 
 
Dem Protokoll sind als Anlage drei Fotos beigefügt. 
 

 Straßenlaternen Ortsausgang Lützellinden (Richtung Rechtenbach) 
 
Herr Sames fragt, warum die Laternen am Ortsausgang Lützellinden (Richtung 
Rechtenbach, in Höhe Fa. Allendörfer) brennen. Einer früheren Aussage zufolge 
wurden die Laternen nur vorbeugend angebracht, müssen aber nicht leuchten. 
 
Herr Sames stellt fest, dass die Laternen zur Zeit brennen und betont, dass, 
wenn der Weg schon beleuchtet wird, auch von Schnee und Eis befreit werden 
müsse. Er hält aber beides für unnötig. Er fragt, ob die Laternen ausgeschaltet 
bleiben können. 

  
8. Bürgerfragestunde 
  
 Überhöhte Geschwindigkeit Ortseinfahrt Lützellinden 

 
Ein Bürger teilt mit, dass mit überhöhter Geschwindigkeit nach Lützellinden 
hineingefahren werde, insbesondere durch das Fehlen des Ortsschildes. Selbst 
mit einer Geschwindigkeit von 50 km/h sei man viel zu schnell unterwegs. Er 
betont, dass diese Strecke einen Gefahrenschwerpunkt darstelle. 
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 Aufnahme der Beskidenstraße in den Streuplan 

 
Herr Jung bittet um regelmäßiges Räumen und Streuen der Beskidenstraße.  
Die Straße sei zur Zeit mit Eis bedeckt. 
 

  
 
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen vorliegen, schließt Ortsvorsteher Asboe die 
Sitzung mit einem Dank für die Mitarbeit der Anwesenden. 
 
Die nächste Sitzung des Ortsbeirates findet am Mittwoch, 17.03.2010 um 20:00 Uhr, 
statt. 
 
Antragsschluss bei der Geschäftsstelle ist Montag, 08.03.2010, 8:00 Uhr. 
 
 
gez. 
 

    
Jörg Asboe Sandra Walther 
Ortsvorsteher Schriftführerin 




